

Rapport du Commandant du DAP 2011



Sommaire

1. *Introduction*
2. *Organisation de la compagnie*
3. *Cours divers*
4. *Instruction*
5. *Recyclage*
6. *Locaux, matériel et véhicules*
7. *Sinistres et DAP*
8. *Arrivées*
9. *Mutation*
10. *Départs*
11. *Nominations*
12. *Repas du DAP*
13. *Concours*
14. *Avenir*
15. *Conclusions*

1. Introduction

Le DAP, unité composée de l'ensemble des sapeurs du SISCUM non intervenant en premiers secours, a continué sa mutation en 2011. Son personnel, basé sur un seul site à la caserne de Préverenges, a consolidé sa formation ; elle a mené à bien l'ensemble des missions qui lui sont dévolues. L'intégration des nouveaux sapeurs s'est faite sans le moindre problème, ceci grâce à l'esprit de camaraderie qui est le « fer de lance » de cette formation.

Le DAP est composé de deux sections : section 1, dite « Relève DPS », sous les ordres du Plt Olivier Jeanneret, qui a pour but de la future intégration des sapeurs au DPS. Ces derniers font un service de piquet le week-end et les nuits de la semaine précédente, par tournus de deux sapeurs. Deux pagers ont été mis à leur disposition en caserne de Morges, base du DPS, et ceci depuis fin août 2011.

Section 2, dite « Section DAP », sous les ordres du Plt Stéphane Fayet, font des services de garde à la grande salle de Préverenges quand celle-ci est utilisée pour des spectacles et des services de parcage à la grande salle de Tolochenaz.

2. Organisation du D A P

Du 1^{er} janvier au 31 décembre 2011

Officiers :	<i>cap</i>	<i>Goumaz Alain</i>	<i>chef DAP</i>
	<i>lt</i>	<i>Fayet Stephane</i>	<i>remplaçant du chef DAP</i>
	<i>Plt</i>	<i>Jeanneret Olivier</i>	<i>chef section 2</i> <i>chef section 1</i>

Sous-officiers :	<i>sgt</i>	<i>Roch David</i>
	<i>cpl</i>	<i>Batard Sarah</i>
	<i>cpl</i>	<i>Ruiz Jesus</i>

J'ai débuté l'année avec un effectif de 46 sapeurs.



3. Cours divers

Cette année, 22 sapeurs du DAP ont suivi des cours ECA et internes, allant de 8,50 à 25,50 heures.

Cours ECA

Cours EX 01	sap	Coelho-Guerreiro Mauricio	sct 2
Hydraulique (base)	sap	Grosso Angelo	sct 2
1 jour	sap	Funcasta Emine Eli	sct 2
	sap	Funcasta Marco	sct 2
	sap	Grosso Angelo	sct 2
	sap	Küffer Mathieu	sct 2
	sap	Markovic Mladen	sct 2
	sap	Messouadi Abdelilah	sct 2
	sap	Robin Corentin	sct 2
	sap	Robin Vivien	sct 2

10 sapeurs formés

Cours EX 05	sap	Llavador François	sct 1
Motopompe I + II (base)	sap	Nyemeck Nyobe Alex	sct 2
2 jours			

2 sapeurs formés

Cours SO 01	sap	Bizzarro Sandro	sct 1
Chefs de groupe	sap	Mages Justin	sct 1
3 jours			

2 sapeurs formés

Cours TA12	cpl	Ruiz Jesus	DAP
Aide à l'intervention (perfectionnement)			
3 jours			

1 sapeur formé

Cours EX 04	sap	Perez José-Antonio	sct 1
Transport d'eau et relais			
1 jour			

1 sapeur formé

Cours FB01	sap	Poutot Julien	sct 1
Formation de base recrues			
2 jours			

1 sapeur formé

Cours PR11	sgt	Roch David	DAP
Protection respiratoire (base)	sap	Berthoud Yann	sct 1
3 jours	sap	Morand Yannick	sct 1
	Sap	Bizzarro Sandro	sct 1
	Sap	Mages Justin	sct 1

5 sapeurs formés

Total 22 sapeurs formés cours ECA
Total cumulé de 41 jours qui fait 352, 50 heures

4. Instruction

Pour 2011, le thème donné par le canton et le SISCUM était « Le nouveau Règlement de la conduite d'intervention ». Le responsable de l'instruction ayant changé en cours d'année, il n'a pas pu mettre sur pied le « fil rouge » de ce thème, car il n'avait pas suivi le cours sur ce nouveau règlement. Le nouveau responsable de l'instruction a donc organisé un cours de cadres SISCUM sur le thème cantonal. Des exercices ont été préparés avec des buts possibles à atteindre, dont le respect de l'organisation d'une place d'exercice « place de rassemblement, dépôt matériel, emplacement du chef et événement ».

En plus du thème donné, le DAP a également effectué des exercices avec le matériel dont elle dispose en caserne de Préverenges (motopompe, remorques, éclairage, etc.).

Cette année, le DAP a effectué 6 exercices pour la section 1 et 4 exercices pour la section 2. Le DAP a participé au rapport du SISCUM en fin d'année.

Tous ces exercices ont été organisés par section, à l'exception du dernier qui s'est déroulé en commun. A la suite de cet exercice, une sortie a été organisée en présence de tous les cadres dont c'était le dernier rendez-vous sous la « bannière » du SISCUM.

1 exercice détail par section	<i>Présentation des exercices 2011</i> <i>Sauvetage, service tuyaux et barquette</i>	24.02.11 sct 1 08.03.11 sct 2
1 exercice détail par section	<i>Engagement des échelles du DAP</i> <i>Planche de sauvetage et les noeuds</i>	03.05.11 sct 1 16.06.11 sct 2
1 exercice détail par section	<i>Exercice avec Tonne-Pompe</i> Connaissance vhc, divers schémas d'alimentation et d'extinction	09.06.11 sct 1
1 exercice détail par section	<i>Exercice d'intervention avec un groupe DPS</i>	15.09.11 sct 1
1 exercice détail par section	<i>Engagement motopompe avec relais</i>	22.09.11 sct 2
1 exercice détail par section	<i>Exercice de détail</i> Extinction et sauvetage	13.10.11 sct 1
1 exercice final	<i>Exercice final</i> Sortie visite du SSA Genève	12.11.11 DAP
1 rapport du SISCUM	<i>Morges</i> Foyer de Beausobre	06.12.11 DAP

En résumé, le DAP du SISCUM a fait 10 exercices en 2011. Il s'est réuni à 11 reprises dans ses diverses formations, dont une fois le samedi.

Pour préparer ces exercices, 6 cours de cadres d'une heure et demie ont été mis sur pied le 10.02.11, le 04.04.11, le 19.05.11, le 25.08.11, le 29.09.11, et le 31.10.11.

5. Recyclage

En 2011, les spécialistes du DAP ont suivi de nombreux recyclages pour acquérir de nouvelles techniques d'intervention et afin de maîtriser le matériel utilisé et connaître parfaitement les prescriptions de sécurité liées à ces engins. Ces recyclages ont demandé beaucoup de temps et un gros investissement de la part de chacun.

2	<i>sapeurs ont suivi le recyclage</i>	<i>A.R.I.</i>
15	« « « « «	<i>Chauffeur vhc légers DAP</i>
3	« « « « «	<i>EA 30 m.</i>
3	« « « « «	<i>désinca</i>

Les spécialistes DAP ont un niveau de formation excellent. Ils sont consciencieux et capables de s'adapter à toutes sortes de situations. Je sais que je peux compter sur eux pour leurs connaissances et leur imagination, ce qui leur permettra de mener à bien les exercices et les interventions sur lesquels ils sont engagés.

6. Locaux, matériel et véhicules

Equipement personnel

En 2010, les chefs de section et moi-même avons constaté que le matériel personnel n'était pas toujours entretenu correctement : bottes sales, habits mal rangés, oubli de remettre ses habits en caserne après un cour ECA, etc. A la demande des permanents, nous avons fait un rappel à l'ensemble des sapeurs du DAP en début 2011 sur ce qui pouvait se mettre au nettoyage : veste feu, sp96 et comment : en vidant toutes les poches et en enlevant les badges et les noms (velcro). Les sweets et les tee-shirts doivent être lavés à la maison, ce que certains sapeurs avaient oublié.

De plus un rappel a été fait sur la manière d'effectuer le rétablissement du matériel et des locaux à la suite des exercices faits par les différentes sections du DAP.

Local du feu

Tout le DAP est réuni dans une seule caserne, basée à Préverenges, avec tout son matériel et ses véhicules. Le local et le matériel est entretenu par l'équipe matériel du SISCUM sous la responsabilité de : **adj Jean-Michel Wyss**

Matériel du DAP :

- 2 Remorques Echelles (AB et 3 plans)
- 2 Motopompes
- 3 Chariots d'extinction
- 1 Remorque inondation

Véhicules du DAP

Nous avons deux véhicules, Mika 5 véhicule 4x4 avec treuil et Mika 85 véhicule d'intervention DAP. Les deux véhicules sont également entretenus par l'équipe matériel du SISCUM. Fin septembre Mika 5 a été transféré à la caserne principale pour avoir un véhicule de transport de personnes.



Constations

Les chefs de section et moi-même tenons à relever que la caserne et le matériel sont entretenus avec rigueur et consciencieusement. Un grand merci à toute l'équipe responsable du matériel pour leur travail.

Contrôles et entretien des BH

Les sapeurs du DAP ont contrôlé l'ensemble des BH situées sur les communes du SISCUM (à l'exception de celles de la commune de Morges), soit le 28.06.11 pour celles d'Echichens et de Monnaz et le 01.09.11 pour celles de Préverenges et de Tolochenaz. Les points suivants ont été vérifiés :

- environnement
- aspect général
- fonctionnement

Dans l'ensemble, l'état des BH des communes d'Echichens, Monnaz, Préverenges et Tolochenaz est satisfaisant. A la suite de ce contrôle, un rapport a été remis aux municipaux responsables, ainsi qu'à l'EM du SISCUM.



7. Sinistres et DAP

Les missions qui incombent à un DAP sont : sauvetage d'animaux, aide au portage, assistance sanitaire, inondation, dégagement ascenseur, ainsi que le renfort avec du matériel spécifique, tels qu'éclairage, motopompe et tuyau.

Le DAP du SISCUM a un groupe d'intervention formé d'une dizaine de sapeurs de la section 1, chapeautés par des officiers et des sous-officiers. En 2011 ils sont intervenus à trois reprises, ceci en raison du fait que le secteur de Préverenges a été repris par le DPS à partir du mois de juillet.



Territoire de Préverenges – 3 interventions

Le 11 février	Intervention sur ascenseur	3 sapeurs engagés
Le 9 avril	Intervention sur ascenseur	5 sapeurs engagés
Le 22 mai	Intervention suite à intempéries	7 sapeurs engagés

Les intervenants du DAP ont, comme les années précédentes, rempli leurs missions avec succès. Les sapeurs qui composent cette unité sont motivés et je sais que je pourrai compter sur eux à chaque fois qu'ils seront sollicités.



Mis à part les interventions du DAP lors de sinistres, les sections ont été mises à contribution lors de manifestations durant l'année :

- Visite des commissions de gestion des communes signataires de la convention du SISCUM
- Divers parages lors de manifestations telles que lotos, spectacles, etc.
- Assurer la sécurité lors de la Fête Nationale du 1^{er} Août
- Participation au téléthon avec le service de la traditionnelle choucroute concoctée par les 2 Pascal
- Participation aux marchés nocturnes des 20 et 23 décembre à Morges

8. Arrivées

En 2011, 13 sapeurs ont rejoint le DAP au 1^{er} janvier, tous issus de l'EFO (l'école de formation régionale) et de deux en cours d'année qui ont été formés dans un autre corps de sapeurs pompiers, Il s'agit de :

<i>Sap Coelho-Guerreiro Mauricio</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Funcasta Emine Elif</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Funcasta Marco</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Grosso Angelo</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Grosso Manuela</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Gschwindemann Vincent</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Kriegers Timothy</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Küffer Mathieu</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Markovic Mladen</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Messaoudi Abdelilah</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Morand Yannick</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Robin Corentin</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Robin Vivien</i>	<i>Sct 2</i>
<i>Sap Behrouz Cyrus</i>	<i>Sct 1</i>
<i>Sap Croisier Martia</i>	<i>Sct 1</i>

9. Mutations

Pour 2012, 5 sapeurs ont été transférés de la section 1 au DPS et 10 sapeurs de la section 2 à la section 1 :

<i>Sgt Roch David</i>	<i>Sct 1- DPS</i>
<i>Sap Berthoud Yann</i>	<i>Sct 1- DPS</i>
<i>Sap Bizzarro Sandro</i>	<i>Sct 1- DPS</i>
<i>Sap Mages Justin</i>	<i>Sct 1- DPS</i>
<i>Sap Morand Yannik</i>	<i>Sct 1- DPS</i>
<i>Sap Barrêto Marco-Paulo</i>	<i>Sct 2- Sct 1</i>
<i>Sap Coelho-Guerreiro Mauricio</i>	<i>Sct 2- Sct 1</i>
<i>Sap Funcasta Marco</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Grosso Angelo</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Gschwindemann Vincent</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Markovic Mladen</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Messaoudi Abdelilah</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Risse Gabriel</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Robin Corentin</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>
<i>Sap Vulliamy Laurent</i>	<i>Sct 2-Sct 1</i>

10. Départ

En 2011, suite à des changements professionnels, des déménagements, pour des raisons personnelles ou à des départs à retraite, plusieurs sapeurs ont décidé de quitter les rangs du SISCUM.

<i>Sap Uldry Christophe</i>	<i>Sct 2</i>	<i>26 ans de service</i>
<i>Sap Cazeaux Julien</i>	<i>Sct 2</i>	<i>5 ans de service</i>
<i>Sap Mounir Samuel</i>	<i>Sct 2</i>	<i>5 ans de service</i>
<i>Sap Neiryck Julien</i>	<i>Sct 2</i>	<i>5 ans de service</i>
<i>Sap Pidoux Steve</i>	<i>Sct 2</i>	<i>-5 ans de service</i>

Merci à ces 5 sapeurs pour leur engagement au sein du DAP.

11. Nominations

Aucune nomination n'a été décidée cette année. A faire en 2012.

12. Repas du DAP

Pour cet exercice final qui était le dernier sous le nom du SISCUM et qui a eu lieu le samedi 12 novembre 2011, nous avons décidé avec tous mes cadres d'organiser une sortie au lieu d'un exercice. Le matin nous avons organisé une visite du service de sécurité de l'aéroport international de Genève (SSA), suivie d'un excellent repas à midi dans la cave de Monsieur Daniel Rossier, vigneron-encaveur à Lavigny.

L'ambiance de cette journée restera gravée dans les mémoires. Elle était détendue, amicale et elle a permis aux sapeurs du DAP de garder « l'esprit de camaraderie » qui est le fer de lance de cette unité.



13. Concours de la FVSP

Le samedi 7 mai 2011, le concours de la Fédération vaudoise des sapeurs-pompiers s'est déroulé à Morges. De nombreux sapeurs du DAP ont participé au bon déroulement de cette magnifique journée. Ils ont donné beaucoup de leur temps pour le travail qu'il y avait à faire, que soit avant, pendant ou après cette magnifique journée.

Je tiens à leur dire un grand merci pour tout le travail qu'ils ont accompli et je sais qu'on peut compter sur eux.

14. Avenir

2012 verra la naissance du SIS Morget avec quelques changements au niveau de l'organigramme. Tout d'abord, un nouveau commandant du DAP SIS Morget, en la personne du capitaine Sébastien Tardy et ses deux chefs de section (le Plt Olivier Jeanneret et le Plt Stéphane Fayet pour l'OI Morges) ainsi qu'avec un adjoint technique en la personne du capitaine Alain Goumaz, qui apportera au nouveau commandant ainsi qu'à ses deux chefs de section toute l'aide qui leur sera nécessaire afin qu'ils puissent voir l'avenir avec sérénité.

D'autre part, le Plt Samuel Marchina a été nommé chef de l'OI Morges.

Côté formation, l'accent sera porté sur le détail. Nous reprendrons la base des engins utilisés par le DAP lors d'exercices planifiés phase par phase, avec assez de temps pour les développer.

Les cadres du DAP vont s'efforcer de relever le défi apporté par le patron du SIS Morget afin de mettre en place cette nouvelle structure. Chaque sapeur de cette unité doit trouver ses marques et la place d'intervenant qui lui convient que ce soit au DAP ou comme renfort au DPS.

15. Conclusions

Pour mettre un terme à ce rapport, je tiens à remercier plusieurs personnes. Tout d'abord mes deux officiers le plt Fayet Stéphane mon remplaçant et chef de section 2, le plt Jeanneret Olivier chef de section 1, pour toute l'aide qu'ils m'ont apportée tout au long de l'année à la tête du DAP.

Les cadres pour leur soutien, l'originalité avec laquelle ils ont redistribué la matière, leur disponibilité, ceci malgré un emploi du temps surchargé. Ils ont toujours répondu à mes attentes et ont su m'apporter des solutions pour que nos exercices soient le plus attrayants possible.

Les sapeurs pour leur engagement, pour leur volonté d'acquérir de nouvelles matières, et de se perfectionner dans celles déjà connues, ceci pour permettre au chef de section de remplir toutes les missions qui lui ont été confiées en 2011. C'est grâce à ces personnes volontaires que le DAP existe.

Un grand merci à nos permanents qui veillent sur le bon fonctionnement logistique au sein du SISCUM.

Merci au cap Jean Cuérel, pour son soutien administratif, pour avoir été souvent présent lors de nos exercices. C'est très important pour les sapeurs de voir que l'état-major s'intéresse à eux et pour nous, les cadres, de nous sentir soutenus.

A l'adj Jean-Michel Wyss pour m'avoir épaulé dans mes demandes particulières et de m'avoir donné de précieux conseils et indications sur le matériel et son utilisation et également pour l'entretien de la caserne de Préverenges. Le DAP a toujours trouvé du matériel prêt à l'emploi lors de ses exercices et c'est en grande partie grâce à lui et à tout son équipes. Un grand merci.

Merci à deux instructeurs : le plt Alexandre Berthoud et le plt Yves-Marc André pour leur encadrement lors de certains cours de cadre et exercices.

Merci aux instances politiques des communes de Tolochenaz, Monnaz, Echichens, Préverenges et Morges de leur assistance.

Pour clore ce chapitre, au nom de l'ensemble du DAP, je dis merci au commandant du SISCUM, le maj Eric Henry et à travers lui, à l'état-major et la commission intercommunale du feu pour le soutien apporté et la confiance qu'ils ont mis en nous tout au long de l'année.

Chef du DAP
Cap Alain Goumaz

Copie : - au chef de l'instruction
- à l'état-major
- aux cadres du DAP
- au responsable matériel du SISCUM